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LAS CONSULTAS POPULARES ROBUSTECEN LA DEMOCRACIA: CÓRDOVA 

Lorenzo Córdova, consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), afirmó que las consultas populares 
son positivas, porque "robustecen la democracia", y precisó que él fue promotor de éstas y nunca ha estado en 
contra de su aplicación. En entrevista, se refirió a las consultas que se promueven sobre la reforma energética, la 
reducción de legisladores plurinominales y el aumento al salario mínimo, las cuales, dijo, han ocasionado mucha 
estridencia. "Es bueno que tengamos consultas populares, es algo positivo para la democracia, porque implica 
una dimensión de mayor participación de los ciudadanos en la toma de las decisiones”, dijo. 
(MILENIO DIARIO, P. 5, POLÍTICA, CAROLINA RIVERA) 

PIDEN MIL MILLONES PARA SEDE DEL INE 

El Instituto Nacional Electoral (INE) busca invertir más de mil millones de pesos en un nuevo edificio en su sede 
de Viaducto Tlalpan. Prevé además la construcción de un piso adicional en el edificio de los consejeros y la 
automatización del estacionamiento. El objetivo de esas obras, según Ciro Murayama, consejero del Instituto, es 
dejar de pagar rentas en el Distrito Federal y trasladar a la sede central las oficinas, por ejemplo, de la 
Contraloría, que se ubican en el edificio Zafiro II de Periférico Sur. El INE presupuestó en mil 87 millones de 
pesos las adecuaciones a su sede principal, de los cuales 344 millones los solicita para 2015. (REFORMA, 
NACIONAL, P. 4, JOSÉ DAVID ESTRADA; EL UNIVERSAL, NACIONAL, P. 4, CARINA GARCÍA) 

UNAM GARANTIZA EVALUACIÓN DE ENSAYOS DE ASPIRANTES 

César Astudillo, integrante del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la Universidad Nacional Autónoma de 
México (UNAM), y coordinador de la evaluación de ensayos en el procedimiento del Instituto Nacional Electoral 
(INE) para elegir consejeros electorales de los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLEs), aseguró que el 
mismo está “blindado” en varios niveles para garantizar la confiabilidad de las calificaciones. Explicó que los 
evaluadores que acudieron a un estado a aplicar el ensayo, de ninguna manera calificarán los trabajos de esa 
entidad. Ningún evaluador sabe qué estado está evaluando y tampoco el nombre o género de la persona a quien 
está calificando. Agregó que quienes logren siete de calificación o más en su ensayo, serán considerados idóneos 
para las entrevistas por los consejeros, y quien obtenga menos de esa calificación no tendrá oportunidad de 
participar en la siguiente etapa. (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 10, AURORA ZEPEDA) 

EL PRESUPUESTO DEL INSTITUTO EN 2015/ CIRO MURAYAMA 

El Instituto Nacional Electoral aprobó ayer su Anteproyecto de Presupuesto para 2015 por una suma de 7,891.6 
millones de presupuesto base, 4,606.3 millones de proyectos, 719 millones para inversión en infraestructura 
inmobiliaria (dando un total de gasto operativo de 13,216.8 millones), así como 5,355 millones de financiamiento 
a partidos políticos. El monto agregado (18,572.4 millones) representa 4% más en términos reales de lo que se 
canalizó a estos fines en el año electoral de 2012. La reforma constitucional y a las leyes secundarias en materia 
político-electoral de 2014 le dieron al INE 74 nuevas atribuciones. Entre ellas la fiscalización no sólo de las 
campañas federales sino de los ingresos y egresos de todo el que busque una alcaldía, una diputación local o una 
gubernatura. Así, en una elección intermedia en vez de fiscalizar sólo las campañas federales para los 300 
diputados de mayoría relativa, el INE indagará adicionalmente las campañas para los mil 659 cargos de elección 
popular a nivel local en 2015. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, CIRO MURAYAMA) 
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PRD: RENOVARSE PARA GOBERNAR/ JESÚS ZAMBRANO GRIJALVA 

El próximo 7 de septiembre el PRD efectuará comicios internos para elegir 52 mil 670 integrantes de órganos de 
dirección en todos los niveles. El Consejo Nacional que de ahí surja elegirá al próximo presidente nacional el 5 de 
octubre. Estas elecciones constituyen una oportunidad que trasciende la coyuntura y son de una gran 
importancia por varias razones. Una de ellas es que se trata del primer proceso de renovación de órganos 
directivos de un partido político en México organizado por la autoridad electoral, el INE, lo cual inaugura una 
nueva etapa en la construcción de la democracia en nuestro país. Debo reconocer la actuación profesional del INE 
en esta labor. La organización de las elecciones va muy bien. El PRD se ha estado ciñendo a las reglas acordadas 
con el INE. Tengo confianza en que saldremos bien. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 18, JESÚS ZAMBRANO 
GRIJALVA) 

COLIMA 

CONSTRUYE PRECIADO RODRÍGUEZ UN “PALACIO” 

Jorge Luis Preciado Rodríguez, el coordinador de los senadores del Partido Acción Nacional (PAN), originario de 
Coquimatlán, Colima, tendrá su "palacio". El político adquirió cuatro predios en el municipio de Cuauhtémoc, al 
noreste del estado, en los cuales está edificando un hotel que llevará por nombre El Castillo de Montitlán. 
Según documentos oficiales, los terrenos, colindantes entre sí, miden en total siete mil 500 metros cuadrados y su 
valor catastral es de 633 mil 668 pesos, aunque una inmobiliaria indicó que el precio comercial es de dos 
millones 250 mil pesos. (REFORMA, NACIONAL, P. 6, MARTÍN AQUINO) 

DISTRITO FEDERAL 

MORENA Y PH SE ACREDITAN EN IEDF 

A poco más de un mes de haber sido reconocidos a nivel nacional, Movimiento Regeneración Nacional (Morena) y 
el Partido Humanista (PH) solicitaron al Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) la acreditación de su 
registro en la ciudad.  En un comunicado, el órgano electoral informó que los partidos acudieron, por separado, a 
presentar la documentación con la que inician formalmente la relación. Por parte del PH pidieron que Luciano 
Jimeno Huanosta, Leobardo Sánchez Vázquez y María del Rocío Bedolla Tamayo fueran reconocidos como sus 
representantes en el Consejo General, que les asignará un asiento en las próximas sesiones. En tanto, Morena 
remitió al IEDF certificado de registro y documentación, como los Estatutos, declaración de principios, así como 
la resolución del Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) respecto del registro de ese partido, a fin 
de que se tenga por acreditada su inscripción y se le reconozcan sus derechos, obligaciones y prerrogativas. 
(EXCÉLSIOR, COMUNIDAD, P. 2, REDACCIÓN) 
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MÉXICO VIVE UNA PROFUNDA RENOVACIÓN DEL SISTEMA DEMOCRÁTICO: LUNA RAMOS 

Las instituciones encargadas de impartir justicia electoral tienen la alta misión de conducir el relevo pacífico de 
los cargos de elección popular y asegurar el ejercicio pleno de los derechos político-electorales del ciudadano, 
aseguró José Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF). Al inaugurar la VI Conferencia Iberoamericana sobre Justicia Electoral, 
acompañado por Roberto Borge Angulo, gobernador de Quintana Roo, y Daniel Zovatto, director regional para 
América Latina del Instituto Internacional para la Democracia y la Asistencia Electoral (IDEA Internacional), el 
Magistrado Presidente afirmó que los tribunales electorales de las más de 20 naciones participantes constituyen 
factores reales para la gobernabilidad y la estabilidad social. Por su parte, Zovatto reconoció el prestigio y 
profesionalismo de la labor desempeñada por el máximo organismo jurisdiccional comicial del país, y señaló que 
los retos y desafíos actuales de la democracia dan a la justicia electoral un papel cada vez más relevante en las 
naciones. En su oportunidad, Borge Angulo destacó la importancia del evento organizado por el TEPJF, pues 
permite promover el encuentro de los representantes de organismos jurisdiccionales electorales, fortaleciendo 
sus vínculos de coordinación y cooperación para la resolución de controversias en la materia. 
A la ceremonia inaugural asistieron también Magistradas y Magistrados de la Sala Superior y de sus cinco Salas 
Regionales, así como jueces, magistrados y especialistas de los organismos encargados de impartir justicia 
electoral en Iberoamérica, quienes abordarán como tema principal las “Contribuciones de la justicia electoral a la 
integridad democrática”.  Como parte de la Conferencia, María del Carmen Alanis Figueroa, magistrada de la Sala 
Superior del TEPJF, moderó la presentación del Manual sobre Justicia Electoral, de IDEA Internacional, acto en el 
que participaron Jesús Orozco Henríquez, integrante de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos 
(CIDH), y el propio Zovatto. Las actividades celebradas en el municipio de Benito Juárez, Quintana Roo, 
continuarán el día de hoy y concluirán el viernes 29 de agosto. Con dichos encuentros, el TEPJF fomentará la 
cooperación internacional, a fin de fortalecer la labor jurisdiccional en beneficio de la ciudadanía. 
(NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; YUCATÁN INFORMA.COM, REDACCIÓN; YAHOO.COM, NOTIMEX; IQ CANCÚN.COM, 
NOTIMEX; NSS OAXACA.COM, REDACCIÓN; ENFOQUE RADIO.COM, REDACCIÓN; GOBIERNO DE QUINTANA 
ROO.COM, REDACCIÓN; QUEQUI.COM, REDACCIÓN; NOVEDADES ACAPULCO.COM, NOTIMEX; PANORAMA 
QUINTANA ROO.COM, REDACCIÓN; CRÍTICA POLÍTICA.COM, REDACCIÓN; MARCRIXNOTICIAS.COM, MARÍA 
CRISTINA DE LA CRUZ; DIARIO DE QUINTANA ROO, CECILIA SOLÍS; 20 MINUTOS.COM.MX, NOTIMEX; 
NOVEDADES QUINTANA ROO, ALEJANDRA GALICIA) 
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EL VOTO MEJOR EMITIDO ES EL VOTO MEJOR INFORMADO: LUNA RAMOS 

José Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación (TEPJF), en entrevista con Yazmín Alessandrini, columnista del diario El Sol de México, señaló 
que los comicios de 2015, donde se elegirá a nueve gobernadores, 661 diputados locales y mil 15 ayuntamientos, 
“será una guerra difícil porque ya se cuenta con mejores medios de comunicación y porque también ya se cuenta 
con una transparencia que le exige no sólo a las autoridades electorales, sino también a los partidos políticos y a 
los candidatos. Todas las denuncias se van a resolver directamente a través de la Sala Regional Especializada. 
Anteriormente, quien hacía esta calificación era el IFE y ahora la hará el INE, que se encargará de llevar el 
procedimiento, la reducción de pruebas, la admisión de las denuncias... pero será la Sala quien defina y resuelva 
en definitivo. Nosotros debemos estar preparados al desarrollo que pueden tomar las elecciones, porque 
nosotros no actuamos oficiosamente, actuamos a petición de parte. Pero nuestras actuaciones empiezan desde 
antes de las elecciones, en la preparación de las mismas; todos los acuerdos que tome el INE podemos 
modificarlos, confirmarlos o revocarlos en el inicio de las campañas electorales, en la forma en que se 
desarrollan, en el análisis, en el comportamiento tanto de los ciudadanos que pretenden cooperar con los 
partidos políticos o con los candidatos, si están dentro de los límites permitidos por la ley al momento mismo de 
la elección.  Una de las preocupaciones que tiene el TEPJF es prepararse, tanto internamente para capacitar a los 
funcionarios, como capacitar externamente a los actores políticos, partidos políticos, a los que pretenden ser 
candidatos y a la ciudadanía en general que quiera aprender inclusive a la prensa especializada. Tenemos cursos 
especiales para que tengan un panorama completo del cómo y por qué emitimos determinado tipo de 
sentencias”. (EL SOL DE MÉXICO, NACIONAL, P. 7; LA PRENSA.COM, YAZMÍN ALESSANDRINI) 

SALA SUPERIOR CONFIRMA PROCESO DE SELECCIÓN DE CONSEJEROS DE LOS OPLES 

El Pleno de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó el 
acuerdo relacionado con el proceso de selección y designación de consejeras y consejeros de los Organismos 
Públicos Locales Electorales (OPLEs) en Morelos, Jalisco, Distrito Federal, Querétaro, Sonora y Oaxaca. 
Al resolver diversos medios de impugnación relacionados con dicho proceso en Morelos, el Pleno confirmó la 
determinación del organismo, que decidió integrar una lista de las 25 mujeres y otra de los 25 hombres que 
hayan obtenido los mejores resultados del examen de conocimientos, para que puedan pasar a la siguiente etapa 
del proceso, que consiste en el ensayo presencial. Por otro lado, el Pleno ordenó a la autoridad administrativa 
responsable realizar una revisión del examen aplicado a María del Carmen Arvizu Bórquez y Óscar González 
Cravioto, aspirantes a consejera y consejero electoral de los OPLEs de Sonora y Querétaro, respectivamente, para 
que en caso de que su calificación mejore, puedan presentar el ensayo presencial o mejorar el lugar que ocupan 
en la lista.(24 HORAS, NACIONAL, P. 6, ÁNGEL CABRERA; INTERNET: CANAL JUDICIAL.COM, REDACCIÓN) 
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CONFIRMAN UBICACIÓN DE MESAS RECEPTORAS DE CASILLAS PARA ELECCIÓN DEL PRD 

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó el acuerdo emitido 
por la Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos del Instituto Nacional Electoral (INE), mediante el cual se 
aprobó la lista que contiene el número y ubicación de las mesas receptoras de casillas para la elección interna del 
Partido de la Revolución Democrática (PRD), al considerar infundados los argumentos del actor respecto de que 
no se deberían ubicar en domicilio de particulares, ya que no se expusieron las razones por las que dicha 
situación vulneraría el principio de equidad. Además, no hay pruebas de que dichas mesas receptoras para la 
elección de la dirigencia perredista en Aguascalientes, Baja California, Chihuahua, Distrito Federal, Guerrero, 
Hidalgo, Jalisco, Estado de México, Michoacán, Morelos, Nayarit, Nuevo León, Oaxaca, Puebla, San Luis Potosí, 
Sinaloa, Tabasco, Tlaxcala, Veracruz y Zacatecas se ubiquen en domicilios habitados por candidatos o dirigentes 
partidistas. (RADIO FÓRMULA.COM, NOTIMEX; YAHOO NOTICIAS.COM, NOTIMEX; INFÓRMATE.COM, ABEL 
LUNA; RADIO: RADIO EDUCACIÓN, MARU PULIDO, IMER) 

INE INFORMA AL CONGRESO DE VERACRUZ SOBRE PROCESO CONTRA DUARTE DE OCHOA 

El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) concluyó que Javier Duarte de Ochoa, gobernador de 
Veracruz, y otros funcionarios, transgredieron la ley en 2012, al asistir a un acto proselitista durante un día 
laboral. Con ello, los consejeros declararon fundando el procedimiento especial sancionador impulsado por los 
partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) contra el mandatario, y dieron vista al 
Congreso local para que, en su caso, decida las sanciones correspondientes. Lo anterior, en acatamiento a una 
resolución de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), que revocó la 
resolución del otrora Instituto Federal Electoral (IFE), que declaró infundada la queja contra el gobernador de 
extracción priísta. (REFORMA, NACIONAL, P. 5, ÉRIKA HERNÁNDEZ; 24 HORAS, NACIONAL, P. 6, ÁNGEL 
CABRERA; INTERNET: NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; MILENIO.COM, CAROLINA RIVERA; SIN EMBARGO.COM, 
REDACCIÓN; EL NORTE.COM, ERIKA HERNÁNDEZ; TERRA.COM, ERIKA HERNÁNDEZ; DIARIO DE 
CAMPECHE.COM, REDACCIÓN; VERACRUZANOS INFO.COM, NOTIMEX; DIARIO CAMBIO.COM, REDACCIÓN; 
CIUDADANÍA EXPRÉSS.COM, NOTIMEX; AGN VERACRUZ.COM, REBECA SOLANO; ARISTEGUI NOTICIAS.COM, 
CUARTOSCURO; VERSIONES.COM, REFORMA; PLUMAS LIBRES.COM, ARISTEGUI NOTICIAS; ORO NEGRO.COM, 
NOTIMEX; YAHOO NOTICIAS.COM, NOTIMEX; RADIO: FORMATO 21, CARLOS CASTELLANOS, GRUPO RADIO 
CENTRO) 

EL PAN CARECE DE ELEMENTOS PARA IMPUGNAR ELECCIÓN: DIRIGENTE DE PARTIDO LOCAL 

Abundio Ramírez Vázquez, dirigente estatal del Partido de la Revolución Coahuilense (PRC), aseguró que el 
Partido Acción Nacional (PAN) pretende que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 
aplique la reforma político-electoral para obtener dos o tres diputaciones de representación proporcional, lo que 
es imposible porque las condiciones son diferentes a lo ocurrido en Nayarit, en un caso similar. 
Por ejemplo, explicó, la Constitución federal establece que no puede haber reforma electoral dentro de unas 
elecciones en proceso, pues ésta tendrá validez sólo si se publica 90 días antes del inicio del mismo, y en Coahuila 
los comicios para renovar el Congreso local arrancaron desde el 1 de noviembre de 2013. (ZÓCALO DE 
SALTILLO.COM, ERNESTO ACOSTA) 
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PROPONE DIPUTADO OAXAQUEÑO DAR CLARIDAD Y CERTIDUMBRE A LOS INFORMES LEGISLATIVOS 

Ante los vacíos de normatividad relacionados con la presentación de informes de actividades de los funcionarios 
públicos, en el caso particular de los legisladores locales, el diputado Gerardo García Henestroza propuso al Pleno 
de la LXII Legislatura de Oaxaca una iniciativa para reformar el artículo 37, fracción V, de la Ley Orgánica del 
Poder Legislativo local, para que esa práctica de rendición de cuentas se realice al término de cada año de 
ejercicio constitucional. En Tribuna, el diputado expuso que lo escueto y limitado del marco regulatorio sobre la 
presentación del informe de un legislador ha generado que constantemente se presenten denuncias ante la 
autoridad administrativa electoral por supuestos informes de labores que violentan la equidad de las contiendas, 
que han tenido que ser conocidos por la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF). (E-CONSULTA.COM, REDACCIÓN; NSS OAXACA.COM, REDACCIÓN; PRENSA DIGITAL.COM, REDACCIÓN; 
OAXACA DIGITAL.COM, REDACCIÓN) 

PUBLICACIÓN DOF 

En el Diario Oficial de la Federación (DOF) se publicó la Convocatoria al vigésimo concurso interno de oposición 
para la designación de jueces de distrito de competencia mixta. Con fecha cinco de agosto de dos mil catorce fue 
publicada en el DOF la convocatoria al Decimonoveno Concurso Interno de Oposición para la Designación de 
Jueces de Distrito de Competencia Mixta, iniciándose el proceso de selección a partir del once del mes y año en 
cita. Como resultado de la primera etapa del proceso de selección se obtuvo un número (2) muy por debajo de los 
participantes requeridos en relación con el número de plazas concursadas (25); en consecuencia, el Pleno del 
Consejo de la Judicatura Federal (CJF) en sesión de veintisiete de agosto del año en curso estimó declarar 
desierto el concurso de mérito y toda vez que las razones vertidas para emitir la aludida convocatoria a dicho 
concurso. Para aquellos aspirantes que no participaron en el concurso inmediato anterior al que se convoca, 
deberán utilizar la forma simplificada de inscripción vía electrónica desde la página web del Instituto 
(http://www.ijf.cjf.gob.mx) con el uso de la firma electrónica expedida por la Unidad de Certificación de Firmas 
de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) o de la Unidad de Certificación homóloga del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), en un módulo de inscripción en el cual se realiza el registro 
de participantes, mediante el llenado de un formato y envío de documentos necesarios para cumplir con lo 
establecido en la normativa que regula los concursos de mérito, así como los documentos que los interesados 
deseen anexar para ser considerados. (DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACIÓN; EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 15, CJF) 

PEÑA NIETO PUBLICA SPOTS EN REDES SOCIALES 

A cinco días de su II Informe de Gobierno, Enrique Peña Nieto, presidente de México, aseguró a través de redes 
sociales que “este no es el México de antes, este es el México que ya se atrevió a cambiar”. 
En su cuenta de Twitter, @EPN difundió dos promocionales de menos de un minuto 45 segundos con miras a 
entregar al Congreso de la Unión dicho Informe. En uno de los spots destacó que las reformas son resultado del 
trabajo en equipo, en el que, “aprovechando nuestra valiosa pluralidad, todos se han puesto la camiseta de 
México”. (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 8, REDACCIÓN) 
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PRI DA AVAL A BARBOSA PARA PRESIDIR EL SENADO 

Emilio Gamboa Patrón, coordinador del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Senado, confirmó anoche 
que tras consultar con su grupo parlamentario se aceptó respaldar Miguel Barbosa Huerta, senador por el 
Partido de la Revolución Democrática (PRD), como próximo presidente de la Cámara alta. 
Con esto, el PRD presidirá por primera vez el Congreso de la Unión en ambas cámaras, pues el también perredista 
Silvano Aureoles será electo hoy presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. 
(EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 8, JUAN ARVIZU Y ALBERTO MORALES) 

EL PRI DEBATIRÁ SALARIOS 

La bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la Cámara de Diputados le entrará al debate sobre el 
aumento a los salarios. El tema se registró en el documento que marcará los trabajos de las fracciones del PRI y 
del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en San Lázaro, a partir del próximo lunes, dentro del apartado de 
economía que también establece las características que se buscarán para la Ley de Ingresos y el Presupuesto de 
Egresos del próximo año. Por su parte, Silvano Aureoles, ex coordinador de la fracción legislativa del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) en la Cámara de Diputados, dio a conocer que en la agenda de su partido para el 
próximo periodo ordinario se encuentran alrededor de 23 temas, entre los que destacan la rendición de cuentas y 
el impulso a la reforma del campo, que incluye la seguridad alimentaria del país. (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 2 Y 
6, IVONNE MELGAR) 

ELIMINACIÓN DE PLURINOMINALES PERMITIRÍA REDUCIR GASTOS: CAMACHO QUIROZ 

La democracia puede hacer más con menos, dijo ayer César Camacho Quiroz, presidente del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), en defensa de la consulta popular que ese instituto político impulsa para 
reducir los legisladores plurinominales. Reiteró que la eliminación de 100 diputados federales y 32 senadores 
plurinominales permitiría reducir gastos, darle fuerza al voto de los ciudadanos y mantener el sistema mixto de 
representación. (REFORMA, NACIONAL, P. 5, ANTONIO BARANDA) 

META DE FIRMAS ESTÁ CUMPLIDA: PAN 

Anoche el Partido Acción Nacional (PAN) dio a conocer que alcanzó la meta de un millón 750 mil firmas para 
buscar la realización de una consulta ciudadana sobre el salario digno. En un comunicado, el partido informó que 
los últimos en entregar sus firmas fueron los panistas de Morelos, con los que se alcanzó la citada cifra. 
El PAN busca que el 7 de junio de 2015, en el marco del proceso electoral, se incorpore una boleta donde se 
pregunte a la ciudadanía si está de acuerdo o no con un aumento al salario mínimo. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 
9, ADRIANA GARCÍA Y HORACIO JIMÉNEZ) 
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EPN AGRADECE CAMBIOS A SENADORES DEL PRI 

Enrique Peña Nieto, presidente de México, se reunió ayer con senadores de los partidos Revolucionario 
Institucional (PRI) y Verde Ecologista de México (PVEM), a quienes agradeció las reformas aprobadas en la 
primera parte de su sexenio, y anunció que es hora de concentrarse en lo que sigue y aterrizar los cambios para 
beneficiar a los mexicanos. La comida se llevó a cabo en privado en la Residencia Oficial de Los Pinos. De acuerdo 
con legisladores, fue un encuentro cordial, en que el Presidente se sentó en cada una de las mesas para agradecer 
el trabajo y conocer de viva voz la experiencia de los senadores, encabezados por el coordinador Emilio Gamboa 
Patrón. En un comunicado, se detalló que Peña Nieto dijo que aspira a que el país cambie y se transforme para 
bien, “más allá de buscar aplausos fáciles o reconocimientos en algunos espacios”. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 8, 
FRANCISCO RESÉNDIZ, ALBERTO MORALES Y JUAN ARVIZU; EL PAÍS, INTERNACIONAL, P. 1 Y 3, PABLO 
XIMÉNEZ) 

CALDERÓN NO HIZO POLÍTICA: OSORIO CHONG 

Miguel Ángel Osorio Chong, titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), consideró que a Felipe Calderón, ex 
presidente de México, le faltó política para alcanzar la aprobación de las reformas que impulsó. Dijo que, a 
diferencia del gobierno anterior, las propuestas enviadas al Congreso de la Unión en la presente administración 
han tenido un proceso de acompañamiento, por lo que agradeció la labor de los legisladores.  
César Camacho Quiroz, presidente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI) también se refirió a las 
declaraciones de Calderón y aseguró que la alternancia, “para infortunio de los mexicanos”, no fue una 
alternativa, y un gobierno dividido trajo un “gobierno detenido”. En reunión con senadores de los partidos 
Revolucionario Institucional (PRI) y Verde Ecologista de México (PVEM), llamó a las diversas fuerzas políticas a 
evitar el desconocimiento de los resultados electorales de 2015 como pretexto para generar parálisis o 
confrontación. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 1 Y 6, FRANCISCO NIETO Y HORACIO JIMÉNEZ; MILENIO DIARIO, 
POLÍTICA, P. 1, 4-5, FERNANDO DAMIÁN, LILIANA SOSA Y SILVIA ARELLANO; LA JORNADA, POLÍTICA, P. 1 Y 14, 
ENRIQUE MÉNDEZ) 

CON LAS REFORMAS, 48% MÁS PETRÓLEO 

Con la apertura energética, la producción de petróleo en México se incrementará 48% en 26 años, cuando se 
registren 3.7 millones de barriles diarios, de acuerdo con cálculos de la Administración de Información de 
Energía de Estados Unidos (EIA, por sus siglas en inglés).  A partir de la reforma energética, se prevé mayor 
inversión privada en el sector, gracias a los atractivos incentivos que incorporan los esquemas de contratación, 
expuso la dependencia estadounidense en un análisis preliminar. Al cierre de 2013, Petróleos Mexicanos (Pemex) 
reportó 2.5 millones de barriles al día en promedio. La EIA pronostica que la producción en el país para el año 
2020 se estabilizará a 2.9 millones de barriles diarios y se incrementará a 3.7 millones en 2040. (EXCÉLSIOR, 
NACIONAL Y DINERO, P. 1, NAYELI GONZÁLEZ) 
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NOMBRAN A COMISARIO DE LA GENDARMERÍA 

Manelich Castilla Craviotto, quien hasta hace unos meses fuera titular de la División de Seguridad Regional de la 
Policía Federal (PF) y con una trayectoria dentro de las instituciones de seguridad desde 2010, fue nombrado 
Comisario de la Gendarmería Nacional. El nombramiento de Castilla Craviotto fue hecho por Enrique Galindo 
Ceballos, comisario General de la PF, durante el despliegue de gendarmes en el municipio de Valle de Bravo, 
Estado de México. El encargado de la Séptima División de la PF es maestro en Ciencias Penales con 
especialización en Ciencia Jurídico-Penal por el Instituto Nacional de Ciencias Penales (Inacipe); cuenta con 
capacitación en la Policía Nacional de Colombia, en el Buró Federal de Investigación (FBI, por sus siglas en 
inglés), así como en la Real Policía Montada de Canadá. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 10, MARCOS MUEDANO) 

LA BICICLETA DE PEÑA NIETO/ JORGE ZEPEDA 

Para poner a prueba la lealtad de un militante comunista le preguntaron: ¿Si usted tuviera una residencia en la 
playa, la cedería a la revolución para que la disfrutara el pueblo? Desde luego, respondió él. ¿Y si tuviera una 
camioneta, la entregaría? Sin pensarlo dos veces, afirmó el buen militante. ¿Y un barco? Si yo tuviera un barco 
entregaría las llaves ahora mismo. ¿Y si tuviera una bicicleta? Ah no, una bicicleta no, porque eso sí tengo. Hace 
unos días cuando escuché el relato, yo pensé en Pemex y su corrupción. Todos queremos que se acabe el desaseo 
en las empresas públicas o las licitaciones amañadas, pero agradecemos el boleto en la reventa para asistir a un 
espectáculo, compramos alguna película pirata o acudimos a un compadre bien colocado para ahorrarnos un 
trámite enojoso (aunque eso implique adelantarnos a los que hacen fila en la cola por no tener a un amigo 
influyente). En otras palabras, como el militante comunista estamos de acuerdo en que la corrupción es 
inadmisible y debe desaparecer, excepto cuando se trata de “nuestra” corrupción, esa que nos beneficia en una 
determinada coyuntura. El tema es pertinente porque el éxito o el fracaso de la reforma energética de Enrique 
Peña Nieto está vinculado en buena medida a la capacidad que tenga su administración para hacer de Pemex una 
empresa sana y competitiva. Y eso implica sacarla de la corrupción en la que ha estado sumida durante décadas. 
(EL PAÍS, INTERNACIONAL, P. 13, JORGE ZEPEDA) 

GÉNEROS DE OPINIÓN 

LOS DINEROS EN ELECCIONES/ JORGE ALCOCER V. 

Ayer el INE aprobó el presupuesto que ejercerá en 2015. Por una propuesta de última hora, a los 19.5 miles de 
millones de pesos (mmp) contemplados en el proyecto original, se les descontaron 902 millones, que es el monto 
adicional que costará la casilla única, que en 17 entidades habrá de funcionar el primer domingo de junio del año 
venidero. En sentido estricto, no es un ahorro; es solamente pasar ese monto a los presupuestos de las 17 
entidades. El presupuesto que solicita el INE asciende a 18.6 (mmp). De ese total, a los partidos les corresponden 
5.3 (mmp), lo demás, el 71.5%, es para que el INE funcione; es la multiplicación exponencial del gasto electoral. 
Si a lo que pide el INE sumamos lo que pedirá el Tribunal Electoral, que se estima en 3 mil millones de pesos, en 
2015 llegaremos a 22.5 (mmp) con cargo al presupuesto federal; si a lo anterior sumamos el gasto de 32 
institutos y 32 tribunales electorales locales, en 2015, más el financiamiento para los partidos a nivel local, los 
cálculos más conservadores arrojan una suma de 16 mil millones de pesos. (REFORMA, NACIONAL, P. 15, JORGE 
ALCOCER V.) 
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SALA GUADALAJARA 

ORDENA TEPJF REGISTRO DE NUEVA IZQUIERDA PARA LA ELECCIÓN INTERNA DEL PRD EN SONORA 

La Sala Regional Guadalajara del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó el 
acuerdo emitido por la Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos del Instituto Nacional Electoral (INE), en el 
que aprobó la lista definitiva de candidatos registrados al Consejo Estatal del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) en Sonora, validando así el registro de la planilla del emblema Nueva Izquierda (NI).  
Lo anterior, al declarar infundados los agravios señalados por Omar Ortega Álvarez, en su calidad de 
representante propietario del emblema Alternativa Democrática Nacional (ADN), en el juicio que promovió en 
contra del citado resolutivo del INE. (KIOSKOMAYOR.COM, REDACCIÓN) 

SALA DISTRITO FEDERAL 

DESECHA TEPJF IMPUGNACIÓN DE IDN CONTRA REGISTRO DE CANDIDATOS A ELECCIÓN DEL PRD 

La Sala Regional Distrito Federal del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) desechó la 
impugnación que promovió la corriente Izquierda Democrática Nacional (IDN), contra el registro de Jorge Benito 
Cruz Bermúdez, secretario de Educación Pública local, como candidato al Consejo Estatal del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD). Por unanimidad, los magistrados Janine Madeline Otálora Malassis, presidenta de 
la instancia regional; Armando Maitret Hernández, y Héctor Romero Bolaños validaron la participación del 
funcionario en la contienda interna del sol azteca. (E-CONSULTA.COM, MARÍA PINEDA; LA JORNADA DE 
ORIENTE.COM, MÓNICA CAMACHO; REVISTA TRAYECTO.COM, LA JORNADA) 

 


